
REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO 

DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA ELÉTRICA 

 

Local: H-227A 

Data: 01/04/2015                           Reunião 192/2015  MINUTA 

Horário de início: 15h15min                          Aprovada em: 06/05/2015  

 

Professores Presentes: Antonio Carlos Siqueira de Lima, Elkin Ferney Rodriguez Velandia, 

Jóse Luiz da Silva Neto, Luís Guilherme Barbosa Rolim, Markus Vinicius Santos Lima, 

Richard Magdalena Stephan, Robson Francisco da Silva Dias e Sergio Sami Hazan  

Representante dos alunos: Maressa Tuponi Santos. 

Ausências Justificadas: Antonio Lopes de Souza, Lilian Kawakami Carvalho, Mauricio 

Aredes, Oumar Diene, Rubens de Andrade Junior Tatiana Mariano Lessa de Assis e Walter 

Issamu Suemitsu. 

 

Informes: 

A Prof.ª Carmen pediu a palavra para apresentar e dar boas vindas à estagiária Cristiane 

Hervey Barbosa, que trabalhará na secretaria do DEE sob sua responsabilidade. 

A Prof.ª Carmen colocou em votação o pedido do José Luiz da Silva Neto para antecipação 

dos itens 4 e 5. Aprovado por unanimidade. 

 Passou-se para o 1º item de pauta: aprovação da ata nº 191/14, de 03/12/2014, (em 

anexo). 

Aprovado por unanimidade. 

Passou-se para o 2º item de pauta: Afastamento no/do país. 

Profº Richard Magadalena Stephan para participar em Banca de Avaliação visando 

promoção para a classe E (Professor Titular) na Universidade do Ceará- Centro de 

Tecnologia, período de 05 a 07 de março de 2015. Aprovada Ad Referendum. Aprovada por 

unanimidade 

 Profº Antonio Carlos Siqueira da Lima para participar do IPST’2015- International 

Conference on Power and Systems, a ser realizado em Dubrovnick, na Croácia de 15 a 18 de 

junho de 2015. Aprovada por unanimidade. 

A Professora Carmen Lucia Tancredo Borges passou a palavra para o Prof. José Luiz da Silva 

Neto, responsável pelo Laboratório de Instrumentação Aplicada a Petróleo. 

Passou-se para 3º item da pauta: Associação do LIAP (Laboratório de Instrumentação 

Aplicada a Petróleo), coordenado pelo Profº José Luiz da Silva Neto, como laboratório de 

pesquisa do DEE. 

O professor José Luiz da Silva Neto apresentou o LIAP: localização, instalações, 

cooperações, atividades e projetos, ressaltando a importância do laboratório e sua 

incorporação ao DEE tendo o próprio como coordenador/chefe do laboratório. Após a 

apresentação a  Prof.ª Carmen colocou em votação.  

 Aprovado por unanimidade. 



Passou-se para o 4º item da pauta: Composição da banca para avaliar a promoção para 

Professor Associado do Profº José Luiz da Silva Neto.  

 

A professora Carmen apresentou nomes para compor a Banca para Avaliar a promoção para 

Professor Associado do Profº José Luiz da Silva Neto. Após discussões e votação, foi 

proposta a comissão abaixo. Aprovada por unanimidade. 

 

Membros internos da Unidade: 

 (1 Titular + 1 Titular suplente) 

Membros externos da Unidade:  

( 2 Titulares + 1 Titular suplente) 

1-Renato Machado Cotta 1-Edson Hirokazu  Watanabe 

2-Paulo Ramirez Diniz 2-Átila Pantaleão Silva Freire 

1-Sergio Hamilton Sphaier 1 -Djalma Mosqueira Falcão 

 2-   Amit Bhaya 

 

 

3- Luiz Pereira Caloba 

 
 

4- Liu Hsu 

                            

 

Passou-se para o 5º item da pauta: Proposta de inclusão de três (3) disciplinas no Grupo 1 

(Humanas) das Optativas de Escolha Restrita do curso de Engenharia Elétrica, conforme 

formulários CEG em anexo: NID101- Tecnologia Social, NID102- Gestão Participativa, e 

NIDES 103- Trabalho e Formação Politécnica. 

O Prof. Luís Guilherme Barbosa Rolim deu explicações a respeito da inclusão das referidas 

disciplinas e que as aulas práticas permitirão que os alunos façam estudos de caso com 

projetos de extensão que explorem os temas trabalhados em sala de aula. O estudo será 

orientado pelo professor da disciplina e que o responsável será o Prof. Felipe Addor, lotado 

no NIDES. Após considerações e colocado em votação. Aprovado por unanimidade. 

Passou-se para o 6º item da pauta: Solicitação de movimentação de dois funcionários do 

DEE para o NIDES: Marcos Dantas Alves dos Santos e Rafael de Oliveira Rodrigues. 

O Prof. Rolim, atualmente diretor do NIDES, explicou que a falta de formalidades entre o 

DEE/NIDES/ Poli fez com que o processo de transferência dos referidos funcionários não 

fosse realizado. Após considerações, ficou decidido que o DEE não faria nenhuma ação de 

liberação dos funcionários enquanto não houver troca. 

 Aprovado por unanimidade.  

Passou-se para o 7º item da pauta- Informes do Conselho Departamental e da 

Congregação da Poli. 



A Prof.ª Carmen informou que em reunião da Congregação foram esclarecidas as novas 

normas para promoção para professor associado e deveria ser formada uma banca composta 

por professor titulares, conforme foi assunto de pauta no item 4.   

A Prof.ª Carmen informou que em reunião do Conselho Departamental, a direção da Poli 

desejava a aproximação Escola e da Coppe e pediu que fosse encaminhada a relação dos 

professores do departamento para que estes fossem convocados para conversar com a mesma.  

Mencionou a respeito dos cursos novos e que fosse indicado um nome para formar a 

Comissão que avaliará o Regimento Interno da Escola. O objetivo é a reestruturação dos 

departamentos. A Prof.ª Carmen estendeu o convite para o Prof. Luis Guilherme Barbosa 

Rolim para representar o DEE. 

Após votação foi aprovado por unanimidade.  

Passou-se para o 4º item de pauta: Assuntos Gerais 

Não houve assuntos gerais. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião encerrou-se às 16h32min. Eu, Katia Tripolli redigi a 

presente ata e distribuí para todos os membros do Colegiado do Departamento de 

Engenharia Elétrica. 

 


